
 
 

MESA ARBOLADO 

MINUTA DE REUNIÓN 

DÍA: 21 DE SEPTIEMBRE DE 2022  

HORA: 18HS 

LUGAR: SALA DE PRENSA MUNICIPALIDAD DE ROSARIO 

 

PARTICIPANTES: 

Nicolás Mijich. Secretaría de Ambiente y Espacio Público. MR 

María del Pilar Bueno. Subsecretaría de Cambio Climático y Transición Ecológica Justa. MR 

Luciano Marelli. Subsecretaría de Espacio Público y Respuesta Cercana. MR 

Franco Capotosti. Secretaría de Planeamiento. MR 

Ricardo Biasatti. UNR. 

Cristian Tabares. Dirección General de Parques y Paseos. MR 

Fabiana Bergia. Dirección General de Parques y Paseos. MR 

Carlos Vanucci. Dirección General de Parques y Paseos. MR 

Adriana Longo. Dirección General de Parques y Paseos. MR 

Nina Onocko. Dirección General de Parques y Paseos. MR 

Diego Solis. Bosque de los Constituyentes. MR 

Gastón Pellegatti. Bosque de los Constituyentes. MR 

Ángela Villademoros. Secretaría de Planeamiento. MR 

Leonardo Vera. Dirección General de Acción Climática. MR 

Patricia Colella. Dirección General de Acción Climática. MR 

Lidia Calderón. Docente de Diseño del Paisaje. 

Sergio Mellano.  Docente de Diseño del Paisaje y Arboricultura de la Escuela de agrotécnica de 
la UNR. 

Cesar Massi. Naturalista, cultivador de plantas nativas. 

Emilse Ríos Subsecretaría de Cambio Climático. Provincia de Santa Fe 

Marina Salich Subsecretaría de Cambio Climático. Provincia de Santa Fe 

Silvia Molina. ONG Protegiendo nuestros Árboles. 

Lorena Pasotti. ONG Protegiendo nuestros Árboles. 

Mónica Ferrero. Concejo Municipal de Rosario. 



 
 

Luz Ferradas. Concejo Municipal de Rosario.  

Santiago Laiolo. Fundación El sol para todos. 

Fernando Contreras. UNR – ONG Protegiendo nuestros árboles. 

Vanessa Balchunas. Meteoróloga. ONG Protegiendo nuestros árboles.  

Belén Pereyra. ONG Protegiendo nuestros árboles.  

Paula Puente. ONG Protegiendo nuestros árboles. 

Yessica Citta Giordani. ONG Protegiendo nuestros árboles. 

María Inés Testoni. ONG Protegiendo nuestros árboles. 

Julia Barraza. ONG Protegiendo nuestros árboles. 

 

Desde la Secretaría de Ambiente y Espacio Público de la Municipalidad de Rosario se convoca a 
diversos actores y actrices representantes de distintas instituciones de la ciudad con el fin de 
invitarlos/as a participar de una elaboración colectiva del Plan de Gestión Integral del Arbolado 
2023-2026. 

Se da comienzo al encuentro mediante una presentación que establece: objetivos de la mesa, 
encuentros programados en los meses de Septiembre, Noviembre y Febrero, componentes del 
Plan de gestión integral. Asimismo, se propone un índice del Plan a modo de guía para que los 
participantes colaborativamente se designen en los puntos donde es su interés participar. 

Ricardo Biasatti propone que se elabore un acta de reunión con el listado de participantes y 
enviar el documento. Así mismo manifiesta su intención de participar del punto: Caracterización 
de ecoregiones (áreas de conservación) y Corredores biológicos. 

Silvia Molina hace referencia a la importancia de la conservación del arbolado existente y la 
situación de la poda. Se ofrece para colaborar en la supervisión de las plantaciones nuevas y el 
riego comunitario y comenta su preocupación sobre el tema de las construcciones y el código 
de construcción. 

Leonardo Vera comenta sobre la importancia y puesta en valor del Cinturón Verde. Hace 
referencia de la incorporación de mejoras sobre cuantificación de emisiones y captaciones de 
emisiones de gases de efecto invernadero en el marco del Inventario Local.  

César Massi pregunta sobre el uso de cortinas en el Cinturón. 

Patricia Colella aporta que habría que trabajar con vialidad para identificar alineación y proteger 
las cortinas existentes, y la necesidad de acompañar a los productores. 

Marina Salich recuerda la normativa vigente respecto al Plan Integral del arbolado y el Plan anual 
adicional. Comenta que debe incluir las tareas efectivamente realizadas y la planificación del año 
en curso, de acuerdo a la Resolución Nº 69/2020.  

Mónica Ferrero valora y agradece la convocatoria destacando que Rosario es la primera ciudad 
en realizar este ejercicio. 

 



 
 

Santiago Laiolo manifiesta su preocupación por la instalación de Mcdonald's en el Parque 
Independencia. 

Lidia Calderon propone que se pueda poner en común información clave y enlaces. 

Ángela Villadelmoros comenta sobre la normativa de Veredas Jardín que se encuentra en el 
Concejo. 

Franco Capotosti manifiesta la relevancia de contar con datos y sobre sistemas de monitoreo.   

Sergio Mellano hace referencia al eje de sensibilización y capacitación manifestando la 
importancia de la educación formal y no formal. Comparte la experiencia de la Cátedra de 
Arbolado de la escuela agrotécnica de Casilda. 

Nina Onocko celebra la convocatoria y destaca que el árbol es el mejor sumidero de carbono. 
Comparte también la relevancia de la educación y valora el trabajo técnico que se realiza en la 
ciudad.  

Adriana Longo agrega la importancia de la continuidad en el tiempo de las acciones. 

Carlos Vanucci expone sobre la transformación que viene sucediendo en la ciudad en los últimos 
30 años respecto a los espacios verdes y la forestación.  

Ángela Villademoros hace referencia a que cada especie tiene su modalidad de poda. Se ofrece 
para trabajar los puntos de Capacitación interna sobre conservación y forestación, como así 
también en el punto de Tratamientos Fitosanitarios y fertilización. 

Cesar Massi se propone para trabajar sobre el punto Corredores Biológicos y en la diversificación 
de especies conforme a los desafíos del cambio climático. 

Nina Onocko manifiesta su interés en participar del punto de Identificación y registro de árboles 
distinguidos. Propone trabajar conjuntamente con el Museo de la Ciudad e historiadores.  

Ángela agrega que en planeamiento se está trabajando en la ordenanza de árboles 
patrimoniales y árboles asociados a viviendas históricas. 

Nicolás Mijich propone zonificar la ciudad para llevar adelante los puntos de seguimiento y 
monitoreo de metas, con el objetivo de poder realizar un estudio del comportamiento del 
arbolado, incluyendo la escamonda y los efectos de eventos extremos.  

Venessa Balchunas comenta la existencia de documentación y datos que se podrían solicitar 
como registros de aficionados sobre arbolado y el estudio de isla de calor de 2017. Y destaca la 
importancia de los trabajos existentes sobre Ríos Voladores. 

Patricia Colella pone de manifiesto que muchas veces las especies se ponen en peligro por los 
cortes de raíces sin autorización. 

Silvia se ofrece para trabajar en el censado. 

Lidia se suma para trabajar en el registro de Árboles distinguidos. Comenta también la 
importancia de la conservación de Plazas históricas de la ciudad como la Plaza 25 de mayo. 

Nina propone trabajar sobre la formación de podadores y hace referencia de casos de otras 
ciudades que realizan certificación de podadores. Recomienda trabajar sobre la tecnificación 
para realizar análisis sobre árboles añosos. 



 
Yessica Cita Giordani manifiesta su preocupación por la poda en la ciudad. 

Fernando Contreras se refiere a la importancia de realizar campaña publicitaria de 
sensibilización masiva. 

César Giarduss propone revisar la manera de comunicar las campañas publicitarias. 

Luz Ferradas aporta diciendo que se evalúe no seguir relacionando la campaña de poda al 
despeje de luminarias. 

César agrega que considera importante agregar a la página de la municipalidad un apartado 
sobre especies destacadas. 

Las autoridades convocantes se comprometen a enviar la presentación, la tabla con el índice, el 
acta, normativa vigente y la información útil. Se agradece la participación y se da por finalizado 
el encuentro. 

 

  

 

  

 


